

Société coopérative du Téléski des Genevez  
et Association de soutien au Téléski des Genevez

Rapport d'activités de l'année comptable 2021-2022

par Laure Negri, présidente

## 1. Saison hivernale 2021-2022

Précocement, le téléski a ouvert le samedi 11 décembre déjà et il a fonctionné jusqu'au 22 décembre. Cette surprenante « mise en route » a été particulièrement éprouvante et nous a confrontés d'entrée à une problématique récurrente durant tout l'hiver. Avec la réorganisation liée aux contraintes imposées par la pandémie, il a été particulièrement difficile de trouver suffisamment de bénévoles. Cet état de fait s'explique aussi peut-être par un changement d'habitudes des gens suite à Covid. Remobiliser les gens sera probablement un défi majeur pour l'hiver prochain et les suivants. Sans bénévoles, plus de téléski aux Genevez... Un tout grand merci à toutes celles et ceux qui ont donné de leur temps pour notre société.

Les installations sont restées à l'arrêt durant les Fêtes. Les activités ont pu reprendre le mercredi après-midi 12 janvier et ceci pour une durée de 2 semaines environ ; puis à nouveau redoux et reprise et fin le week-end du 12-13 février 2023. Au total, nous avons ouvert durant 12 jours complets et 3 demi-journées, dont une avec uniquement le baby lift. L'une des complications de cette saison a très certainement été la météo fluctuante de mi-janvier à mi-février avec des températures souvent proches de 0 ; neige ou pluie prévue ? Face à un tel « yoyo » des conditions d'enneigement, il a été très compliqué d'avoir une organisation optimale, surtout concernant la préparation des pistes mais également pour la gestion de la buvette.

Nous avons eu par le passé des hivers durant lesquels nous pouvions nous appuyer sur nos acquis, sur un fonctionnement rôdé mais qui, il faut bien le dire, a probablement fait son temps. Les automatismes, la routine et les habitudes les plus ancrées doivent laisser place à la nouveauté, aux changements structurels et climatiques.

Suite au départ de Daniel, la structure technique a dû être repensée et adaptée au potentiel actuel. De nouveaux visages sont venus compléter le groupe et une nouvelle formule a vu le jour. Le changement n'est pas toujours facile à vivre, il nous contraint à la réflexion, à voir les choses autrement. Il bouleverse. En découlent bien évidemment des obstacles prévisibles ou non, des prises de risques, des remises en question voire des erreurs. Puis tout cela fait place aux ajustements et aux rectifications... Chacun doit trouver ses marques, s'adapter à un nouveau fonctionnement, à de nouveaux intervenants. Yann Jolidon, Christian Rebetez, Jean-François Gummy, Alain Pasche et Grégory Rebetez sont venus compléter l'équipe technique. Je remercie tous ces messieurs qu'ils soient membres du comité ou non pour leur immense travail de réorganisation ; pour toute l'énergie

qu'ils ont mise et qu'ils mettent encore afin de trouver le meilleur roulement pour les années à venir.

Après une activité amputée de buvette la saison précédente à cause de la pandémie, la société a encore une fois été impactée par cette crise avec un accès limité à l'intérieur ; d'où une affluence modérée dans la buvette. De plus, l'agencement particulier, un manque de bénévoles ainsi qu'une impossibilité de se préparer sereinement pour les ouvertures due aux caprices de dame météo ont été pesants à vivre pour tout le monde.

## 2. Situation financière

Cette saison en demi-teinte s'exprime aussi sur le plan financier. En effet, les comptes présentent un modeste bénéfice de Fr. 2'277.20 pour la SCTG et de Fr. 675.80 pour l'Association de soutien.

Notons toutefois que nous avons dû procéder au remboursement du prêt Covid cantonal (Fr. 2'925.-) et qu'il a également fallu renouveler le droit de superficie du téléski. (env. Fr. 2'400.-)

Aucune provision n'a pu être réalisée.

Pour cet exercice, la somme versée à la SCTG par l'Association de soutien est de Fr 7'200.-

Notre capital social reste inchangé. Il s'élève à Fr. 63'100.- (631 parts sociales)

## 3. Location de la buvette

Les locations de la buvette ont bien repris. Elles sont toutefois encore inférieures à celles réalisées durant la décennie précédent Covid. Avec 27 locations, nous enregistrons une rentrée de Fr. 4'500.- environ (moyenne depuis 1996 : environ 30 locations annuelles)

Depuis septembre 2021, c'est à Patricia Humair qu'il faut s'adresser pour réserver et Carine Wenger se charge de l'intendance. Malgré plusieurs démarches, nous n'avons encore trouvé personne pour gérer les locations et ce sont toujours les membres du comité qui assument cette tâche. Avis aux amateurs ! Merci beaucoup à toutes et tous pour votre job !

## 4. Panneau publicitaire

Notre panneau affiche complet avec ses 41 sponsors ; il représente une somme annuelle de Fr. 8'200.

Ces rentrées annuelles fixes sont capitales et plus particulièrement durant des périodes mouvementées comme ces dernières années.

## 5. Autres faits

L'association « Tout schuss » a vu le jour l'automne dernier. Son principe est le suivant : chaque écolier du cercle scolaire primaire de la Courtine peut, s'il le souhaite, retirer son abonnement de saison gratuitement à la caisse. Le prix de celui-ci a été fixé à Fr. 95.- En offrant cet abonnement aux enfants, l'association a pour but de les encourager à faire du ski et à promouvoir le sport en général. Elle est principalement soutenue par les entreprises et les habitants de la région. A savoir que l'association a également pu obtenir le soutien de Roger Federer lui-même !

Côté cuisine, nous avons pu compter sur la précieuse collaboration d'Adrienne Jecker, de Claire-Lise Racheter et de Raphaël Rätz durant toute la saison. Un immense merci à eux pour leur soutien.

La soirée raclette n'a à nouveau pas pu être organisée pour les raisons sanitaires que l'on connaît.

Par contre, nous sommes très heureux d'avoir pu organiser la fête du 31 juillet et cela malgré l'interdiction des feux d'artifice. Cette soirée dédiée aux bénévoles ainsi qu'à l'ensemble de la population a rencontré un très beau succès.

Merci à la commune qui, comme chaque année, nous a offert les frais du déneigement de l'accès et des places de parc.

C'est toujours Renato qui se charge de mettre à jour les statistiques concernant les activités hivernales et les locations. Ce travail très précieux est fort apprécié ; il nous donne une très bonne vue d'ensemble de l'activité de la société et nous permet des analyses et des comparaisons intéressantes. Nous sommes très heureux de pouvoir compter sur son aide. Merci Renato !

Denis Maillard qui s'est chargé de faire le planning des bénévoles des installations n'a pas souhaité poursuivre l'hiver prochain. Merci Denis pour ta contribution durant la saison dernière.

Nelly et Jean-Claude Rossinelli ont accepté cette tâche pour l'hiver à venir. Un grand merci à eux deux !

Nous avons remplacé le grill extérieur qui était arrivé en bout de course. L'ancien modèle nous ayant donné entière satisfaction, nous nous sommes approchés de Donald Gigandet qui a proposé de nous refaire le même. Les matériaux nous ont été facturés mais le travail a été effectué gratuitement. Nous le remercions pour cette réalisation et son geste apprécié.

## 6. Comité

Les membres du comité se sont réunis à 8 reprises. A ces réunions de comité, s'ajoutent diverses séances, certains travaux d'entretien ou autres tâches administratives.

Maud est responsable buvette depuis 2019. Avec une première saison « blanche » ou plutôt... « verte », c'est-à-dire sans ouvertures suivie d'un hiver Covid avec interdiction d'exploiter, Maud a eu la difficile tâche de réorganiser le fonctionnement de la buvette pour cette saison, impactée par Covid encore une fois. Malheureusement, elle préfère renoncer à son mandat de responsable de la buvette car cette tâche demande beaucoup de disponibilité et elle n'est plus compatible avec le temps qu'elle en mesure d'y consacrer. Je la remercie vivement pour tout le travail qu'elle a effectué, pour son sens de l'accueil et sa joie de vivre. Merci Maud et bonne continuation à toi.

Après plus de 26 ans d'activité au sein de la société, Dominique a souhaité passer la main. Présent depuis les débuts, il a participé très activement à la création de la société et il en a toujours été un fervent défenseur. Dans les années 1994-1995, il s'est démené au sein du groupe d'étude qui en a établi les bases et ainsi permis au téléski de continuer à fonctionner. Sa force de caractère, son esprit positif, sa vision des choses et ses idées très pertinentes ont été fort appréciés et ont largement contribué au bon fonctionnement de notre entité. Merci beaucoup Dom pour ta disponibilité et ton engagement sans failles durant toutes ces années. Nous te souhaitons le meilleur.

Notre sortie annuelle a eu lieu le 24 septembre 2022 et cette fois-ci, c'est Dominique qui s'est chargé de son organisation. Par une météo plutôt maussade, nous sommes partis à pied depuis Mont-Crosin et avons suivi la crête jusqu'au col du Pierre-Pertuis. La marche s'est terminée avec une belle montée finale pour rejoindre le restaurant du Grimm où nous avons passé une bien belle soirée conviviale. C'est aussi durant ces précieux moments que les liens d'amitié se renforcent. Merci Dominique !

A titre personnel, cette 27<sup>ème</sup> assemblée a bien entendu une saveur toute particulière puisqu'il s'agit de ma dernière à vivre en tant que présidente. C'est avec beaucoup de reconnaissance pour la confiance qui m'a été accordée et émue que je tourne la page sereinement. Œuvrer au sein de cette belle équipe durant 14 ans m'a apporté énormément et tout particulièrement sur le plan humain. L'accueil qui m'a été réservé en 2008 ainsi que les liens tissés ont été pour moi une vraie force que j'ai énormément appréciée. L'esprit d'équipe et le dynamisme qui animent la société ont largement contribué à me procurer motivation et satisfaction. Je suis fière d'avoir pu participer, aussi modestement soit-il, à la vie de ce téléski et je garderai un merveilleux souvenir de ces années.

Je souhaite le meilleur à la société et à toute l'équipe du comité ; je suis persuadée qu'elle saura relever avec succès les défis qui se présenteront les années à venir.

Merci aussi à toutes les personnes, bénévoles ou anciens membres du comité, avec lesquelles j'ai eu le plaisir de travailler. Un grand merci pour votre collaboration, votre soutien et votre amitié.

Laure Negri